

## **Entre América y Cádiz : Redes sociales de integración y relación. El caso de la familia Micheo**

Gloria de los Ángeles Zarza Rondón

Universidad de Avignon, Francia

Ya desde la segunda mitad del siglo XVII, la ciudad de Cádiz se había convertido en el puente de enlace principal entre la península y las colonias hispanoamericanas. Su particular emplazamiento geoestratégico acabaría designándola como el punto de unión entre ambas orillas del Atlántico. En esencia, dicha ubicación daría como resultado un floreciente tráfico comercial que acabaría haciendo de la ciudad una de las más prósperas de Europa. La llegada de gentes venidas del Continente americano, de Europa y del resto de la península generaría un sólido entramado socioeconómico propio de una ciudad puerto por excelencia. Y he aquí donde se sitúa el interés del presente estudio: plantear de qué forma las redes sociales de relación contribuyeron en la construcción de verdaderos “emporios empresariales” vinculados por lazos económicos, políticos, espirituales y humanos. Para ello, nos centraremos en el caso de la familia Micheo Barreneche (procedente de Navarra), localizada en Cádiz a partir del último cuarto del siglo XVIII, significando, no solo su integración comercial en la ciudad a través de la casa de comercio “Micheo, Padre e Hijo”, sino también la red de influencias que José Micheo (padre) alcanzó en Guatemala, y cómo su hijo, una vez en la península fue nombrado diputado suplente por dicha región en las sesiones a Cortes. Asimismo, se valorará el papel jugado por los enlaces matrimoniales de la familia y su inclusión en la llamada “Cofradía de la Humildad y Paciencia”, fundada en Cádiz hacia 1626 por destacados vascos y guipuzcoanos en la actual iglesia de San Agustín.